

世界への探見

セーヌ河とプローニュの森の南端の間にある地下鉄の駅ミューエトを出て十分程歩いた所に、ロットシルト(ロスチャイルド)家のアンリという銀行家で劇作家が建てた華麗な邸宅がある。今は経済協力開発機構(OECD)の本部になつていて、有事には各国の閣僚が鳩首協議する場所である。一九七三年の第四次中東戦争から生じた石油危機の混乱に対処する方策がここで協議され、石油消費国間の協力を常時行うための組織として、国際エネルギー機関(IEA)が内部に設置された。

使って相手の気球を狙い撃ちする約束のこの果し合いは、一方が見事に相手の気球を爆破して決着がついた。遊歩道を駅の方に少し戻ると右に曲がると、鑄鉄の柵で舗道から隔てられた一面にマルモッタン美術館がある。邸宅風の小振りな建物だが、ナポレオン時代の美術品と印象派の絵画コレクションで知られていて、地下の展示室にはモネの代表作「印象-日の出」が展示されているということであった。一九八四年秋にこの途を歩きながら、会議の

模索する。こうして写真の枠の外に表現の世界を見いだすことに成功したのが印象派である。多分そのためであろう、印象派の絵を見ると迷いがひらけた時のような明るく高揚した気分になる。翌年再び同じ会議があり今度はぜひとも「印象-日の出」を見ようと企てたがその直前に盗まれ行方知れずになってしまった。その後幾度か同じ会議に出席して同じ途を通り抜けるたびに、自分の物が盗難に遭ったような口惜しい気分が襲われたものである。

に、次第に石油問題ばかりでなく環境問題と資源枯渇の問題の対策を研究する観点に変わって行った。会議の合間に散策したセーヌ河畔には、エッフェル塔やグラン・パレなどが入念な造作と意気軒昂なたたずまいを見せていた。それらは、技術進歩が急速に立ち上がった一九世紀末から二十世紀初頭の時代精神に「どのような可能性があるか」が中枢を占めていたことを感じさせる。この精神はいつの間にか変容して、今では「どれくらい儲けになるか」という世知辛いものになり、公共投資や技術開発計画の多くは何兆円産業の経済効果があるかによって評価されるようになって来た。来る二十一世紀に向かって時代精神はどのような変わるのだろうか。

昨今のさまざまな国際会議ではサステイナビリティ(sustainability)という言葉がキーワードになりつつある。持続可能性と訳され、持続的な経済発展の追求の意味で使っている論説を見ることがあるが、サステイナビリティには承認し得ること、支持し得ること、維持し得ることの意味があるから、ニュアンスがかなり違うようである。ともあれサステイナビリティは次の時代精神となつて、そのために技術者は「何を作るべきか」を問うようになるだろうと考えている。

いはら、せいじろう 一九六二年早稲田大学電気工学科卒業。六二-六四年富士電機総合技術部。六四-九二年通商産業省工業技術院電子技術総合研究所。九二年より本学勤務。工学博士。

サステイナビリティという時代精神



伊原 征治郎教授 (システム工学科)

後に鑑賞しようと思つたが、ついに果たせなかつた。美術史家によれば、印象派の誕生は写真技術の出現に原因があるという。暗箱の一点にあけたピンホールの対面に紙を置いて風景や人物の像を投影するカメラ・オブスキュラと呼ばれた道具は、ルネッサンスの頃から写生に使われていた。十九世紀後半には投影像を写し取る感光乳剤が発明されて写真機が登場した。画家達は絵画の写実の側面が自分の専門領域ではなくなつたことに大変な衝撃を受け、絵画の存在意義を求めて新しい表現の可能性を必死に

出席した会議は、IEAが主宰するエネルギー技術システムを分析する国際協力研究であった。この協力は現在も継続中と聞か、利用可能なエネルギー資源と技術を組み合わせるエネルギー問題に関する対策を見いだそうというもので、十数ヶ国が共通の手法で作ったコンピュータモデルを使い技術評価を行つていた。一九七四年開始当初は石油危機に対処する意識が前面に出て、システム分析はもっぱら石油に代わるエネルギーの経済的な利用技術を探る視点から行われた。その後十年以上続けるうち

に、次第に石油問題ばかりでなく環境問題と資源枯渇の問題の対策を研究する観点に変わって行った。会議の合間に散策したセーヌ河畔には、エッフェル塔やグラン・パレなどが入念な造作と意気軒昂なたたずまいを見せていた。それらは、技術進歩が急速に立ち上がった一九世紀末から二十世紀初頭の時代精神に「どのような可能性があるか」が中枢を占めていたことを感じさせる。この精神はいつの間にか変容して、今では「どれくらい儲けになるか」という世知辛いものになり、公共投資や技術開発計画の多くは何兆円産業の経済効果があるかによって評価されるようになって来た。来る二十一世紀に向かって時代精神はどのような変わるのだろうか。

昨今のさまざまな国際会議ではサステイナビリティ(sustainability)という言葉がキーワードになりつつある。持続可能性と訳され、持続的な経済発展の追求の意味で使っている論説を見ることがあるが、サステイナビリティには承認し得ること、支持し得ること、維持し得ることの意味があるから、ニュアンスがかなり違うようである。ともあれサステイナビリティは次の時代精神となつて、そのために技術者は「何を作るべきか」を問うようになるだろうと考えている。

いはら、せいじろう 一九六二年早稲田大学電気工学科卒業。六二-六四年富士電機総合技術部。六四-九二年通商産業省工業技術院電子技術総合研究所。九二年より本学勤務。工学博士。

教員人事

(4月1日付)

【新任】

権澤 康夫教授 (情報工学科) 昭和十七年十月生まれ。同五十年、東北大学大学院工学研究科博士課程電気及び通信工学専攻修了。工学博士(東北大学)。前東洋工業高等専門学校情報工学科教授。

山口 幸恵講師 (共通系) 昭和三十七年七月生まれ。平成二年三月、明治学院大学大学院文学研究科英文学専攻修士課程修了。前本学非常勤講師。

松田 洋助手 (情報技術センター) 昭和四十一年一月生まれ。平成七年三月、北陸先端科学技術大学院情報科学研究科情報システム学専攻修士課程修了。

非常勤講師

【共通系】松村雅生憲法 地秀美/野崎良典 【電気電子工学科】片柳弘 【建築学】若林祥文 【システム工学科】西山明彦/荒井良尚/宇野元雄/安治(英語)/増田修代(英語) 藤佑二郎 【情報工学科】紙屋英男/阿部亮一/上野正英 【留学生別科】井江ミサ子(体育)/三浦玲子(体育)

センター長(新任) 神馬 敬教授 (機械工作センター) 長兼担 森宮 脩教授 (超高压放電研究センター) 長兼担

小林 哲二教授 (情報工学科) 昭和二十一年生まれ。同四十七年三月、早稲田大学大学院工学研究科電気工学専攻修士課程修了。工学博士(早稲田大学)。前NTT情報通信研究所主任研究員。

白石 一郎助教授 (建築学) 昭和二十八年三月生まれ。同五十二年三月、明治大学大学院工学研究科修士課程建築学専攻修了。工学博士(明治大学)。前熊谷組技術研究所力学系研究開発部専任課長。

仲摩 文雄教育技術員 (電気実験研究センター) 昭和十二年十月生まれ。同四十二年三月、日本大学理工学部電気工学科卒。前(株)電業勤務。

藤本 隆之助手 (超高压放電研究センター) 昭和三十三年六月生まれ。平成元年三月、佐賀大学大学院工学研究科電気工学専攻修士課程修了。前(株)工業高等専門学校電気工学科助手。

片山 茂助教授 (情報工学科) 教授に昇任 枝根 茂講師 (共通系) 昇任 助教授に昇任

昇任 片山 茂助教授 (情報工学科) 教授に昇任 枝根 茂講師 (共通系) 昇任 助教授に昇任

神馬 敬教授 (機械工学科) 昭和七年三月生まれ。同三十五年三月、東京工業大学大学院工学研究科博士課程機械工学専攻修了。工学博士(東京工業大学)。同五十二年東京工業大学教授に就任。平成三年、名古屋大学工学部教授に就任。東京工業大学名誉教授。(※第一書記参照)

渡辺 康夫教授 (電気電子工学科) 昭和十四年九月生まれ。同四十八年、米国テネシー州立大学大学院博士課程電気工学専攻修了。Ph.D(米国テネシー州立大学)。前防衛庁技術研究本部第二研究所主任研究員。

ナザール・サン・ハビブ講師 (共通系) 一九六五年英国生まれ。一九八四年、サセックス大学で数学・統計学の学位取得後、九三年に成人継続教育学を修める。同年ウエルズ大学にてTEFL(外国語としての英語教育免許取得。特技)イタリヤ語に堪能。

上野 貴博助手 (電気実験研究センター) 昭和四十五年三月生まれ。平成六年三月、本学大学院工学研究科電気工学専攻修士課程修了。前作新学院高等部情報科学部電気科教諭。

片山 茂助教授 (情報工学科) 教授に昇任 枝根 茂講師 (共通系) 昇任 助教授に昇任

片山 茂助教授 (情報工学科) 教授に昇任 枝根 茂講師 (共通系) 昇任 助教授に昇任

岸 敏二教授 (電気電子工学科) 昭和五年三月生まれ。同十七年、慶応義塾大学工学部電気工学科卒。工学博士(慶応義塾大学)。前東芝セラミックス(株)勤務。前チェコ工科大学(プラハ市)客員教授。

椋田 實助教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

岡本 京子助手 (機械工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

三宅正二郎教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

松田 郁夫教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

松田 郁夫教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

柳沢 章教授 (システム工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

三宅正二郎教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

松田 郁夫教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

松田 郁夫教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

松田 郁夫教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

松田 郁夫教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

三宅正二郎教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

松田 郁夫教授 (情報工学科) 昭和二十三年二月生まれ。同四十五年三月、工学院大学工学部電子工学科卒。前文理

プラハの思い出

いま《チェコ工科大》生達は...

工業技術王国再建のまなざし

岸 敬二教授 (電気電子工学科)



写真右に担当講座の学生達と(中央)。左に何かと面倒をみてくれた工科大学の事務職員との記念写真

私が初めてチェコスロバキア(当時)の首都プラハを訪れたのは、一九七七年で、当時在籍した東芝総合研究所における半導体に関する研究



Technical University (TU)にて講座をもつことになり、一九九三年九月から本年一月末までプラハに滞在して「Management of Japanese Manufacturing Companies」のテーマで講義をした。

成果を講演するためであった。その後、この技術交流が続き、三回ほど同市を訪問する機会があり、その機会を通じて技術者たちと親交をもち、それが縁となって Czech-

最初訪問した時は、共産主義時代であったため、人々は自分の考えを黙して語らず、物質は乏しく、日用品は粗末で、生活は質素そのものであった。現在では、以前では考えられないことだが、街頭でのテレビインタビューでは、自分の思ったことをはつきり言い、画面のテロップにその人の名前が出る、市内は修復、整備され、外国企業によるハンバーガーショップ、スーパーマーケット

大学教育は、基礎過程一年間、高等過程三年間、博士過程三年以上となっている。必修科目と選択科目があり、その選択の自由度は広いように思う。(例えば、電気科の学生が建築科の科目を選択し、単位を取得してもよい)。学生の成績は、同一科目につき、筆記試験と担当教授の面接による口頭試験の結果で決まる。

阿部優美君は、テレビやポップス・ミュージックが好きで、どこにでも見受けられる、ごく普通の女子学生だ。

が、彼女が並の学生と大きく異なる点の一つだけがある。それは、とかく目立ちがり屋が多い現代の若者たちのなかにあつて、自分のことより他者を立てる、いわゆる「裏方役」を自己に課していることだ。だから、サークル活動も、大学祭を陰で支える大学祭実行委員会に、ごく自然に入った。

その町からJRで約一時間半ほどの会津若松市にある県立会津工業高等学校に学んだ。只見川沿い一帯といえは、わが国有数の豪雪地帯である。だから以前、その地を旅行した際に聞いた土地の人の話によると、春の息吹が始まると、心底こころ踊るものを感じるそうだ。筆

生家が建築業を営んでおり「いずれ自分もその手助けをしたい」と考えていた矢先に、「ならば日工大がいいのでは」との高校の先生の薦めがあつたからだった。しかし、建築学科に入學したものの、高校時代から設計図を書くのが苦手な彼女は、「それを如何に修得するかが当面の課題」という。

チェコスロバキアの歴史をみると、十世紀頃から他民族、他国による支配が続き、特に、第一次、第二次大戦および冷戦中の幾多の苦難の時代を経て、一九八九年一月、スロバキアと円満に分離独立してこよう

性否定しませんが、全面的にそうだと考えていません。すでに日本の国連分担金は米国について世界第二位であり、このままだま

阿部君がネクラ人間のように思われがちだが、性格は明朗闊達。だれにでも好かれるタイプだ。彼女の故郷は、福島県の西会津を流れる只見川中流に位置する三島町。高校は、

また社外役員歴も多く(株東京国際貿易センター)監査役や、社団法人蔵前工業会理事長なども歴任。さらに業界団体歴としては、日本工具工業会理事長、日本ベアリング工業会会長、経済団体連合会理事など数多くの要職を務められ、学界に

「どちらかといえば、私、設計より構造系の勉強にひかれるんです。まあ家業が主に在来工法の住宅を手掛けているので、構造を確りと学んでおけば何とかなると思っているんですが、それでは駄目ですか？」と、こちらの目をのぞき込むように訊ねてきたので、

「いやかされる我が国の状況に即して「災害に強い住まい」。従前にも決して、多くの高校生たちの力作を期待している。

国際機構は多国間協力の一つの形態ですが、冷戦の影響を与えています。例えば、最も普遍的な国際機構である国際連合がそうです。国連は今年で創立五十周年を迎えますが、さすがに色々な面で都合が生じ、様々の改革論が出ています。国連の改革論自体は七十年代からあつたのですが、それらはもっぱら行政改革の視点からのものでした。これに対し、最近の国連改革論はもつと直接的に国際関係の大きな枠組みを反映したもので、特に冷戦の結果が大きく反映しています。国連を取り巻く国際環境は冷戦の終結で、創設当時に戻つたという側面があります。すなわち、米国が指導力を発揮できる状況に戻つたという点です。しかし、日本も西欧も経済復興をと

最近の日本では、安全保障理事会の常任理事国入りとPKOを絡めての議論が盛んですが、これを米国と

を排除せば国連創設当時の力はありません。

義の提案がなされていますが、問題はその中身です。かつて非同盟諸国は自分たちの貧困はひとえに先進工業諸国に有利な国際経済構造のせいだとして、いわゆる新国際経済秩序運動を展開しました。しかし、非同盟諸国の多くはいまだに貧困を脱出していません。冷戦の終結は国連の役割に改めて大きな論議をまきおこしてはいますが、覇権主義を避けるためにも地球民主主義や人道主義の中身を検討し、それらが国際機構にいかんにか反映されるべきかを考えたいと思つています。

現在のチェコは、人口一、〇四〇万人、GNPの伸び率はプラスが続

「皆さん大学祭には必ずご参加を!!」

「皆さん大学祭には必ずご参加を!!」

「皆さん大学祭には必ずご参加を!!」

「皆さん大学祭には必ずご参加を!!」

NOW!!

英語研究室

地球民主主義や人道主義の中身を検討



森山 幹郎講師 (教養科)

日本・欧州による覇権主義の現れとし、日本の常任理事国入りを否定する論調が事入ります。しかし、筆者は必ずしもその立場を取りません。覇権主義になる可能

無責任ではないでしょうか。やはり常任理事国となつてそれなりに主張し、日本の能力を生かす方策を考えるべきだと思つています。覇権主義への可能性を断

四五年生まれ、一九七二年国際キリスト教大学院修士課程修了、国際行政学専攻。一九八五年より教養科専任講師、現在に至る。一九九二年から一年間、東京女子大学非常勤講師。

親近感をもっており、私は今までの経緯からチェコに対して親しみをもち、

「災害に強い住まい」

恒例の本学主催の建築設計コンペの募集要項が、決まった。課題は、つねに地震・台風といった災害にお

株不二越最高顧問の大和田国夫氏が「工場診断法」について講演

工業技術博物館では、五月十九日(金)午後三時より、当博物館の後援会会長を務められる大和田国夫氏(工学博士)の「私の工場診断法」と題する講演会を、学生会館ホールにて開催する。

また社外役員歴も多く(株東京国際貿易センター)監査役や、社団法人蔵前工業会理事長なども歴任。さらに業界団体歴としては、日本工具工業会理事長、日本ベアリング工業会会長、経済団体連合会理事など数多くの要職を務められ、学界に

「災害に強い住まい」

恒例の本学主催の建築設計コンペの募集要項が、決まった。課題は、つねに地震・台風といった災害にお

「災害に強い住まい」

恒例の本学主催の建築設計コンペの募集要項が、決まった。課題は、つねに地震・台風といった災害にお

恒例の本学主催の建築設計コンペの募集要項が、決まった。課題は、つねに地震・台風といった災害にお

恒例の本学主催の建築設計コンペの募集要項が、決まった。課題は、つねに地震・台風といった災害にお

台湾の研究者来学!! 各研究センターや工業技術 博物館等の充実ぶりに感嘆



四月十九日、以前より学術交流のある台湾の国立雲林技術學院より、九名の研究者たちが参観に訪れた。来訪の主たる目的は、しばしば訪台し、交流を行っている機械工学科の村川正夫教授のプレス加工分野に關する研究施設の見学にあつたが、広く本学の充実した実験実習施設をも参観された。

来訪者メンバーは、機械系の主任教授を務める侯春看氏(専門「鉄鋼材料」)をはじめとする助教の方々。専門は、塑性加工、機械設計など多岐にわたっていたが、さすがアジアNICのなかでも高い技術力を有する台湾の機械工学科をほうふつさせるほどに、熱心なものを感ぜさせた。

三月二十三日付けをもって、電気工学専攻科(後期)履修の吉田清(熊谷工業↓本学電気工学科卒)の吉田清ならびに林純輝(中国・上海工業大学卒)の両名に、博士号の学位が授与された。対象は吉田氏のそれが「コンタクトアーク放電の維持形態と分光測定システムに関する研究」また林氏のそれは「電子謝様用感光体ドラムの欠陥点検出システムに関する研究」である。なお、両氏の博士号取得の披露は、平成七年度入学式終了後、学長ならびに指導教授ら出席のもとに、会議室で催された。

近事片々

埼玉県の東大宮で「生体電界療法」機器(ドクタートロン)を生業とする企業トップの高橋さん「機械工学科二期生」は、三〇分ほどのインタビューの間に、「夢」という言葉を五回も口にした。つまり高橋さんのこれまでの人生の裏側には、それほど「夢」に向けての直向き(ひたむき)な闘いがあつた。

高橋さんは、東京・浅草生まれ。が、幼児は裕福だった家業が中学生時代に傾き、やむなく故里を離れ、山の手の高級住宅街に片隅みにある「アパート」住まいを余儀なくされた。

OBサロン ④



OBサロン ④
掛け算の夢追い人生
高橋 常久さん
(日本スーパー電子(株)社長)

学び直し、いまは静岡県のへき地で医師をしている平君など、本当にいい人達に恵まれましたね。特に長田先生にはご自宅に招いて頂き、色いろ人生訓を講じて頂いた。いま振り返ると、大学での講義もさることながら、それが僕には大きな財産になっています。

「そのために、僕はあまり勉強しませんでしたね。でもトラックの定期便に便乗、無銭旅行しながら全国を見

て回りましたから、いろいろ社会勉強は山ほどしました(笑)。またカネが無いのがゴルフ部に入つて、楽しんでいました。まあ、大学では長田重慶教授という良き師。さらに、教授という良き師。さらに、学友としては、いま母校で助教をしている有賀君や、のちに島根大学の医学部に上高。ですから強烈な世界を扱う企業から営業部長のポストのお呼びがかかり、同社では専務を経て弱冠三十四歳で社長に就任した。なにしろ「入社時は七、八名でだった企業を二〇〇人規模にした」のである。が、高橋さんの「夢追い人生」は、まだ先があつた。つまり社長にまで登り詰めはしたものの、しよせん雇われ経営者だったからだ。従つて、この会社での十八年ほどの精華も思い切つて払しょく。現在の日本スーパー電子(株)を創立した。いま同社は、社員三十八名、代理店約一〇〇社を擁し、年商およそ十二億をものしている。

そしてこの四月中旬、高橋さんは、従前の賃貸ビルを拠点とした本社の隣りに、約二億円を投じて自前の新社屋を築き上げ、長田教授ご夫妻も招待して披露の宴を開いた。この先、高橋さんの胸中には、如何なる夢が描かれているのであろうか……。(倫)

学生記者募集

サークル、クラブ活動の
リポーター役です

日本工業大学通信の編集部では、学園の活動を、より詳細に皆さんにお伝えすべく、上記の役目を負う学生記者を募集します。むろん報酬はなし。が、学生時代に広報づくりを身につけておけば、情報化時代に即して社会に出てから大いに役立つことは必定です。志望者は、企画室の櫻井まで(Ext209)ご連絡下さい。

サービスマイドセンターの 新・清掃事業始まる!

四月一日より「グリーン&グリーン」を標ぼうするキャンパスに名実ともに沿うよう、米国人ランバード社製の「ジャンター・カート」(ジャンター・カート)を導入。また制服もしゃれたデザインのものに変えて、ニューサービスマイドを開始した。業務にタッチするメンバーは、約三十名。それに学生アルバイト十名ほどを加え、整備の度を増すキャンパス美化に、これ務める方針という。

学園グラフィティ'95春 法隆寺とギリシャ神殿のエンタシス

この新学期より使用の真新しい建築実験実習棟の中央側面に、ご覧のような二つの円柱(エンタシス)が据えられた。いうまでもなく、法隆寺のそれは日本建築のルーツ的存在。またギリシャ神殿のそれは、西洋建築の根幹をなす。さて今後、建築学科の学生が、その心をどう生かすか。

- 【異動】
- ◆ 渋谷 龍美 (教務課主任↓学生課長)
- ◆ 谷本 善彦 (学生課長↓学生課参与) (五月一日付)
- ◆ 荒井美千代 (総務課↓情報工学科事務)
- ◆ 黒津 高行助教授 (建築学)
- ◆ 国外出張 (3月~4月)

- ◆ 飯島 貴子 (総務課) 昭和四十六年三月二十七日生まれ。早稲田大学教育学部国語国文学科卒。
- ◆ 伊藤 庸一教授 (建築学) 出張先「トルコ」(3/24~4/2) 目的「トルコ民族建築視察旅行引率」
- ◆ 渡辺 勝彦教授 (建築学) 出張先「ネパール」(3/25~4/2) 目的「ネパール仏教僧院復原計画の研究」
- ◆ 大岸 文夫講師 (建築学) 出張先「ドイツ」(3/27~1年間) 目的「演能空間とドイツの演劇空間の比較研究」をテーマとした研修
- ◆ 中村 洋一教授 (システム工学科) 出張先「アメリカ」(4/15~4/26) 目的「MRS春季大会における論文発表及び技術情報調査」
- ◆ 村川 正夫教授 (機械工学科) 出張先「アメリカ」(4/22~5/2) 目的「ICMCTF'95国際会議にて

事務職員人事異動

【新任】(四月一日付)

- ◆ 川島 信也 (教務課) 昭和四十七年七月生まれ。平成七年三月、獨協大学経済学部経済学科卒。
- ◆ 小倉 勝教授 (機械工学科) 出張先「アメリカ」(2/25~3/5) 目的「S.A.E.国際学会にて研究発表」
- ◆ 村川 正夫教授 (機械工学科) 出張先「台湾」(3/20~3/29) 目的「台湾での研討会「日本における機械方面の金型専門人材の養成及び業界との供給関係のシンポジウム」にて招待講演
- ◆ 伊藤 庸一教授 (建築学) 出張先「トルコ」(3/24~4/2) 目的「トルコ民族建築視察旅行引率」
- ◆ 渡辺 勝彦教授 (建築学) 出張先「ネパール」(3/25~4/2) 目的「ネパール仏教僧院復原計画の研究」
- ◆ 大岸 文夫講師 (建築学) 出張先「ドイツ」(3/27~1年間) 目的「演能空間とドイツの演劇空間の比較研究」をテーマとした研修
- ◆ 中村 洋一教授 (システム工学科) 出張先「アメリカ」(4/15~4/26) 目的「MRS春季大会における論文発表及び技術情報調査」
- ◆ 村川 正夫教授 (機械工学科) 出張先「アメリカ」(4/22~5/2) 目的「ICMCTF'95国際会議にて

学内の「歩行禁煙」が施行されてから、だいたいタバコのポイ捨てが減つたが、それでもまだ、あちこちに吸い殻が目立つ。指摘するまでもないが本学のキャンパス内の随所には、工友会から寄贈された「グリーン&グリーン」の標識が立っている。ゆえに、吸い殻や空き缶などが投げ捨てられていると、来訪者たちの目には、看板倒れと受け取られよう。これでは折角の工友会

の厚意も無に帰してしまふし、企業の就職担当者がそれとなく視察に来た際のマイナス要素にもなりかねない。

むろん「ナニ、そのために清掃の方たちがいるではないか」といぶかる向きもいよう。が、そう思うのは、考え違いとい

うものだ。なぜと云つて、清掃の方がたは、四六時中クリーンアップに關わっているわけではないし、外部からの来訪者が、いつくるか定かではないからだ。

これに付いては、町内でも同じこと。通学の手きりの投げ捨て行為は、日工大生の評判を左右するし、のどかな風景を台なしにしてしまう。

今後は、文字通り「グリーン&グリーン」を励行したいものだ。

研究発表

- ◆ 三宅 正二郎教授 (システム工学科) 出張先「アメリカ」(4/22~5/2) 目的「ICMCTF'95国際会議にて研究発表」

編集後記

* 今や生涯学習の取り組みや世の流れ。巻頭の木村教授には、今後もそのあるべき姿を連載で開示して頂く。

* 「学園グラフィティ」で紹介の建築学科実験実習棟に据えられた法隆寺とギリシャ神殿のそれに似つたエンタシスは、空間に粋な味を醸し出している。法隆寺といえ、たいへん長きにわたつて宮大工として仕えた西岡常一さんが、四月上旬亡くなられた。個人的な話で恐縮だが、雑誌の編集者時代に取材で何度かお目にかかり、いろいろ教えて頂いた。なかでも「木組み」を「ひと組み」に喩えながらの教えが、いまでも胸底に焼き付いている。本紙を編むに当たつて、その教えを踏襲して行きたいと念じている。

* さて次号の発行は七月一日。情報工学科や第二食堂も落成をみるので、たいへん盛りだくさんになる。(S)

